



## CÉSAR CHÁVEZ (1927-1993)

El trabajador agrícola mexicanoamericano, líder sindical y activista por los derechos civiles César Chávez consiguió mejores condiciones para los trabajadores agrícolas gracias a sus acciones. Nacido en la granja de su familia cerca de Yuma, Arizona, Chávez presenció las duras condiciones que soportaban los trabajadores del campo. Los trabajadores eran rutinariamente explotados por sus patrones, con frecuencia sin paga, viviendo en chabolas (cabañas rústicas) a cambio de su trabajo, sin asistencia médica ni otros servicios básicos. Sin una voz unida no tenían medio alguno de mejorar su posición. Chávez cambió eso al dedicar su vida a conseguir el reconocimiento de los derechos de los trabajadores agrícolas, poniéndolos en marcha y organizándolos hacia la Asociación Nacional de Trabajadores del Campo, que más tarde se convirtió en Trabajadores Agrícolas Unidos. Por medio de manifestaciones, huelgas y boicots Chávez obligó a los patronos a pagar salarios adecuados y a ofrecer otras prestaciones, y fue responsable de la legislación que promulgó la primera Declaración de Derechos para los trabajadores agrícolas. Por su dedicación a la justicia social y su dedicación durante toda su vida a mejorar la vidas de sus semejantes, Chávez fue reconocido de forma póstuma con el honor civil más elevado, la Medalla Presidencial de la Libertad.



57

*“Una vez que comienza el cambio social no se puede revertir. No puedes quitar la educación a la persona que ha aprendido a leer. No puedes humillar a la persona que siente orgullo. No puedes oprimir a la gente que ya no tiene miedo”.*

CÉSAR CHÁVEZ